

JCRMO | ASAMBLEA EXTRAORDINARIA

# Los regantes de la Mancha Oriental reeligen como presidente a Herminio Molina

El Plan de Explotación incorpora varias novedades que ya reflejan la influencia del cambio climático

E.F. / ALBACETE

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) reeligió ayer a Herminio Molina como presidente, en una asamblea extraordinaria en la que estuvo representado el 30% de la superficie, uno de los porcentajes más elevados de los últimos años y en la que se aprobó el plan de explotación 2019-2020.

Como parte de la renovación parcial de la Junta de Gobierno, entraron Licinio Navarro como secretario, y como vocales entran María José Carrascosa, Antonio Martínez y Miguel Barnuevo. También se renovaron dos vocalías de las comunidades y entró José María Villar Iniesta en el Jurado de Riegos.

En cuanto al balance del año 2019, Molina señaló que, de acuerdo a los datos recabados por la propia Jcrmo y el ITAP, el consumo se situó dentro de la media, entre los 305-306 hectómetros cúbicos de agua, lo que acerca a la Mancha Oriental a los objetivos que marca el Plan Hidrológico.

Donde se aprecia una clara evolución es en los cultivos: «la vid se consolida un año más como el cultivo más importante de la Mancha Oriental, mientras que el cereal re-

trocede, un año más, en beneficio de los leñosos, evidentemente por falta de rentabilidad del cereal».

Otro cultivo que irrumpe con fuerza, ya con 1.500 hectáreas, es la lechuga, mientras que el ajo comienza a dar síntomas de estancamiento «en buena parte por los problemas que da la actual PAC a la hora de cobrar ayudas por las tierras en alquiler».

El plan de explotación tiene dos importantes novedades, ambas asociadas al cambio climático: la primera, el incremento de los consumos medios de los cultivos, que el ITAP atribuye «al aumento de las temperaturas y a la creciente irregularidad de las lluvias, que tienden a concentrarse en pocos días».

La segunda, que por primera vez se da a los usuarios la opción de ejecutar planes de gestión de tres años, en vez de hacerlo sólo en uno, como viene siendo habitual. «Es una opción que se ha diseñado pensando en los usuarios de aguas subterráneas, ya que el comportamiento de un acuífero nunca será el de un embalse» y que resulta de especial interés «para aquellos usuarios que tengan sistemas de riego deficitario controlado, algo muy común en los leñosos».



La mesa de la Asamblea procede al recuento de votos. / R.S.

## LA ASAMBLEA EN DATOS



HERMINIO MOLINA  
PRESIDENTE DE LA JCRMO

«La vid se consolida un año más como el cultivo más importante de la Mancha Oriental mientras que el cereal retrocede»

### El 'tarifazo' del Trasvase empieza a ser un problema

En la Asamblea, se habló de la evolución del proyecto de la sustitución de bombeos de la Mancha Oriental, que ya está en fase de anteproyecto y se ha presupuestado en torno a los 30 millones, así como del uso de las aguas del embalse de Alarcón. Ambas cuestiones tienen tras de sí un problema «que ya empieza a preocupar, y mucho, que es el 'tarifazo' que nos impusieron en por el uso de un tramo del Trasvase; hasta 2017, pagábamos sólo por el agua que usábamos de forma efectiva mientras que ahora nos hacen pagar por todo el derecho, tanto si usamos toda el agua como si no».

2.558

Según se daba a conocer desde la junta de Gobierno de la Jcrmo, Molina resultó reelegido por 2.558 votos; Licinio Navarro tuvo 2.530, María José Carrascosa 2.497, Antonio Martínez 2.496 y Miguel Barnuevo con 2.163.

2.745

En cuanto al Plan de Explotación para el período 2019-2020, se aprobó por 2.745 votos a favor, 335 en contra, 183 abstenciones y cero votos nulos, según datos de la misma fuente.

INVESTIGACIÓN | ORGANISMOS

# Antonio Selva seguirá al frente del Instituto de Estudios Albacetenses

Los otros dos miembros del Consejo Rector del IEA serán el vicepresidente de la Diputación, Juan Ramón Amores, y el diputado de Cultura, Miguel Zamora

REDACCIÓN / ALBACETE

El vicepresidente de la Diputación de Albacete, Juan Ramón Amores, participó en la Asamblea Consultiva del Instituto de Estudios Albacetenses Don Juan Manuel, en la que Antonio Selva resultó reelegido, por mayoría, como director.

Al acto también asistió el diputado de Cultura y Educación, Miguel Zamora, que junto a Amores y

Selva, forman parte del Consejo Rector de este organismo autónomo de la institución provincial.

Durante la asamblea se hizo balance de las actuaciones del último año y tomó posesión un nuevo miembro del IEA, Oscar Juan Martínez. Además, se reivindicó, una vez más, el compromiso de esta entidad con la investigación y divulgación de la cultura y los recursos que atesora la provincia.

Fundado en 1977, el IEA está adscrito a la Confederación Española de Centros de Estudios Locales y por lo tanto al CSIC, así como a la Unión de Editoriales Universitarias Españolas. A la asamblea, también asistieron los diputados provinciales Agapita García Corroso, de Ciudadanos y José Ignacio Díaz de Unidas Podemos-Ganemos, quienes también forman parte del Consejo Rector.



Juan Ramón Amores y Antonio Selva. / R.S.